



EN EL FRENTE DE ITALIA
LOS COMBATES DE AYER

SERVICIO TELEGRAFICO
ROMA 28.
Oficial:
Durante las últimas veinticuatro horas, nada importante ha ocurrido en la región del Tirolo...

EN EL MAR Y EN EL TIROLO

Dos vapores ingleses a pique.

SERVICIO TELEGRAFICO
LONDRES 28.
Los vapores ingleses Luena e Indram han sido torpedeados y echados a pique en el mar de Irlanda...

Dos aviones galos derribados.

NORDDEICH 28 (11,20 n.)
En la parte Sur del frente de batalla han conseguido los alemanes algunas victorias sobre los aviones enemigos.

SUETOS Y NOTICIAS

SERVICIO TELEGRAFICO

Estudiantes procesados.

GENEVA 28.
En Sarajevo se ha visto el proceso incoado contra 39 estudiantes, acusados de formar parte de una Asociación para la propaganda pan-serbia...

La neutralidad griega.

ATENAS 28.
El almirante inglés de la flota de los Dardanelos da cuenta de que los buques griegos abastecen de víveres a turcos y a alemanes...

Belgas a fila.

EL HAVRE 28.
Han acudido al Cuartel general belga 20.144 individuos de diez y seis a veintinueve años.

Jesuitas arrestados.

EL HAVRE 28.
En Amberes han sido arrestados los Padres Jesuitas Boonen y de Bryn por suponerse complicados en la marcha de algunos jóvenes al Ejército belga.

La guerra en África.

LONDRES 28.
Según comunicado oficial, las operaciones continúan con regularidad en el Este africano alemán.
El 25 de Junio fuerzas inglesas han destruido un fuerte y una instalación radiotelegráfica...

Al frente italiano.

ROMA 28.
Ha marchado al Cuartel general el presidente del Consejo.

Dernburg en Berlín.

AMSTERDAM 28.
Dien de Berlín haber llegado allí el señor Dernburg, de regreso de América del Norte, adonde fué en misión extraordinaria.

Miscelánea parisiense.

PARIS 28.
Despachos de Prensa, fechados en Londres, dicen que el embajador de Turquía en Roma ha pedido sus pasaportes.
Al Petit Journal diósele de Turin que el jueves a media noche un aeroplano italiano lanzó bombas sobre los talleres metalúrgicos de Ferriera...

El comercio americano y las restricciones inglesas.

NEW YORK 28.
Las estadísticas publicadas aquí demuestran claramente que las restricciones inglesas no han causado en modo alguno perjuicio a las exportaciones americanas dirigidas a los países neutrales...

Cómo es tratado el soldado inglés.

NORDDEICH 28 (11,20 n.)
El corporal Toghineh del King's Scottish, que ha caído prisionero en poder de los ale-

manes, da detalles interesantes del trato que recibe en la guerra el Ejército inglés.

Desde el 20 de Agosto véase el programa: Formación, marcha de quince millas bajo un sol abrasador, volviendo extenuados; por la tarde, alocución del general Ferguson...

DE LA PRENSA EXTRANJERA

Los gastos de la guerra en Inglaterra.

La "Gaceta de Frankfurt":
Reproduce el siguiente despacho de la Agencia Reuter:
"El primer ministro Asquith declaró en la Cámara Popular, al defender el nuevo crédito de 250 millones de libras, que los gastos de guerra diarios habían sido el año pasado de un millón y medio de libras por día...

Los súbditos extranjeros enemigos en Rusia

La "Gaceta de Frankfurt":
Publica una información de Petersburgo, según la cual el gobernador militar de la capital de Rusia ha declarado que el hecho de ser de edad avanzada no autoriza a los súbditos alemanes y austriacos a quedarse en Petersburgo...

Los alemanes en Bélgica.

El "Noticiero de Basilea":
Publica la siguiente información:
"Los diputados italianos de la Dieta austriaca, de los distritos del Tirolo meridional, se han presentado en casa del gobernador de Innsbruck, para expresar, en nombre de sus electores y de la abastante mayoría de la población del Tirolo italiano, su sincera fidelidad al Emperador y a la Monarquía austriaca...

El desengaño italiano.

La "Gaceta de Frankfurt":
Extraeta un notable artículo del conocido periodista italiano Mussolini, en el cual se dice que la Prensa italiana debería abstenerse de pedir la intervención de Rumania y Grecia en la guerra...

Aumento del precio de víveres en Inglaterra.

De la "Gaceta de Frankfurt":
Según la estadística oficial sobre el comercio exterior inglés, la insuficiente entrada de víveres ha ocasionado un importante aumento de precio.
Comparado con el año 1914, en el mes de Mayo del año actual, los precios habían subido en la siguiente proporción:

Una contestación sueca a Wilso.

El "Svenska Morgensbladet":
Dice a propósito de la dimisión del ministro Bryan:
"El país permitió a los ciudadanos americanos embarcarse en el Lusitania de cierto modo como protección para el cargamento de municiones, y que por consiguiente se ha hecho culpable en parte del hundimiento de este buque, no debe emplear términos de odio hablando de Alemania, porque desde el punto de vista moral los Estados Unidos han perdido el derecho de quejarse."

Declaraciones del jefe de Estado Mayor griego.

El "Neon Asty":
El periódico griego Neon Asty publica una manifestación del jefe de Estado Mayor, Dusanis, que dijo que la victoria de las potencias centrales sobre todos sus enemigos le parecía ahora tan segura como el predijo ya al principio de la guerra, sin que nadie se lo hubiese creído.

La opinión en Dinamarca.

El "Extrabladet", de Copenhague, dice:
"Hemos recibido varias cartas acusándonos de germanofilia por haber criticado severamente la manera inglesa de hacer la guerra. Sin embargo, siempre hemos dicho la verdad y tenemos que hacer constar de nuevo que los discursos ministeriales ingleses, de tono altivo, sobre todo el de Churchill, no ha tenido otro efecto que el de críticas y burlas."

DE SANTANDER

SERVICIO TELEGRAFICO
SANTANDER 28.
El viernes próximo son esperados en su hotel del Sardinero los Infantes Don Carlos y Doña Luisa.

RECTIFICANDO A M. LATAPIE

DECLARACIONES DEL CARDENAL GASPARRI

SERVICIO TELEGRAFICO
ROMA 28.
El Corriere d'Italia de hoy publica la interesante entrevista que uno de sus redactores ha celebrado con el Cardenal-Secretario de Estado, monseñor Gasparri, sobre las declaraciones puestas en boca del Papa por el redactor de La Liberté, de París, M. Latapie...

Comenzó diciendo monseñor Gasparri que el periodista francés Latapie ha incurrido en una falta común a la mayor parte de los periodistas poco prácticos en la materia, cual es la de falsear el pensamiento de la persona que habla.

En lo referente al fusilamiento de los sacerdotes belgas y franceses, M. Latapie ha caído completamente de quicio las frases del Papa, haciéndole decir que asimilaba la suerte de los jónos de Galitzia a la de los sacerdotes austriacos cogidos en rehenes en Cremona...

Posteriormente supo el Papa que los italianos habían cogido en rehenes a algunos curas austriacos en los pueblos ocupados por aquellos. El Obispo de Cremona, después de hacer constar que tales sacerdotes recibían buen trato de los italianos, rogaba al Papa que interpusiera su influencia para obtener el rescate de los prisioneros.

Confusión y extravío hay también en la información del periodista francés en lo tocante a las relaciones de la Iglesia con Italia. Monseñor Gasparri explica el pensamiento del Papa sobre este punto, diciendo que la Santa Sede desaba ciertamente que Italia persistiera en el mantenimiento de su neutralidad...

La frase de que el pueblo italiano es el más voluble y torcazo de la tierra, es pura creación del redactor de La Liberté.
La Historia—ha dicho monseñor Gasparri—se encargará de demostrar que la acción de la Santa Sede, lo mismo antes que después de la declaración de guerra por Italia, es igualmente la acción del pueblo italiano, que sigue fielmente las direcciones de la Santa Sede...

La Santa Sede nada ha omitido para proveer a la asistencia moral y religiosa de los soldados, cediendo con el mayor gusto e interés no pocas oficinas para refugio y albergue de los heridos y enfermos.

Esto no obstante—añade el Cardenal-Secretario de Estado—, la situación actual de la Santa Sede y del Papa no puede ser considerada como normal ni mucho menos, pero el Papa se resigna a ella por no crear complicaciones a Italia, fiando en la misericordia divina y en los sentimientos de justicia y lealtad del pueblo italiano.

Terminó monseñor Gasparri sus manifestaciones al redactor de Il Corriere d'Italia diciendo constar dos cosas: primera, que monseñor Latapie empujó su palabra de no publicar su entrevista con el Papa sin la autorización de Su Santidad, habiendo faltado a su promesa formal; y segunda, que en lo sucesivo, y mientras dure la guerra, el Santo Padre no recibirá ni concederá audiencia a ningún periodista, a fin de evitar que su pensamiento y sus palabras sean tal mal interpretadas y falseadas, como lo han sido, por el redactor de La Liberté, de París, creando nuevas dificultades a la Santa Sede y extraviando a la opinión pública.

BIBLIOGRAFIA

PRÁCTICAS QUÍMICAS PARA CATEDRAS Y LABORATORIOS, por el reverendo padre Eduardo Vitoria, S. J., doctor en Ciencias y director del Laboratorio Químico del Ebro (Tortosa)—Un tomo en cuarto.—Tipografía de R. Casals, Barcelona.

Verdaderamente es una obra práctica el meritoso libro del padre Vitoria, en el cual revela una vez más la competencia que tiene en los estudios químicos, y que le ha conquistado muy justamente una de las primeras reputaciones científicas-químicas.

Lo que más se admira en la nueva producción del padre Vitoria es el conocimiento que demuestra tener de cuáles son las dificultades con que tropieza el operador novel en un laboratorio. Por esto los capítulos primeros de las Prácticas químicas cuidan escrupulosamente de advertir las precauciones necesarias para el éxito de las operaciones; con tanta minuciosidad las detalla, que es una

guía que por sí sola es suficiente para que empiece a trabajar la persona que menos preparación posea.

Las experiencias de catótroso se distinguen de las que son propias del laboratorio por los caracteres de la impresión; de las últimas se ocupa preferentemente la obra, describiendo desde la instalación de un laboratorio (quien mejor puede hacerla que el padre Vitoria, que ha montado Laboratorio como el del Ebro), las condiciones del material, en el que presenta descripción del más moderno, hasta las experiencias más complicadas, expuestas con claridad sorprendente.

En la segunda parte de la obra se tratan los metales en los cuatro capítulos de que consta; la tercera se dedica a la química del carbono, en la que sigue la serie de las funciones, escogiendo la preparación de los cuerpos, que ofrecen al operador tipos marcados de las funciones químicas; en la cuarta parte la química de los metales se halla estudiada prácticamente con verdadera amplitud, y en la quinta, que titula "Físico-química", las leyes de Lawissier, Proust, Dalton, Boyle-Mariotte, Gay-Lussac, etc., y las hipótesis de Avogadro Ampère entre otras muchas, e interesantes doctrinas clásicas y modernas, sirven de colofón a tan magistral obra, que une a la riqueza científica una elegancia de estilo y una concisión y sobriedad en la exposición que la colocan en preeminente lugar en la literatura de la Pedagogía química.

Al recomendar sinceramente el estudio de la nueva producción del padre Vitoria, tan útil como puede apreciarse en la rápida disección anotada, no hacemos más que cumplir con el deber de aconsejar bien y rendir homenaje de admiración a su ilustre autor, a quien enviamos nuestra más entusiasta enhorabuena.

JOSE MARIA DE SORBA, Ingeniero agrónomo.

En esta sección daremos cuenta de todas las obras que se nos remita un ejemplar. Haremos la crítica de todas las obras que se nos envíen dos ejemplares.

CORRESPONDENCIA ESPAÑA LA VIOLADA

Dice el ABC:

"Suponemos fundadamente que el Gobierno, y en especial el ministro de Estado, habrán recibido, como nosotros, quejas documentadas en las que se atesigua que la correspondencia española dirigida a Suiza por Francia está siendo violada por el Gobierno francés. No se respetan ni siquiera los certificados. Estos, y los sobres con valores o documentos, se devuelven al destinatario español con el sobre fracturado y con un sello en tinta roja que dice: 'Abierta por la autoridad militar.' Las restantes cartas son, sencillamente, destruidas; sobre todo, si, por la vía suiza, van dirigidas a Alemania."

Porque la materia es delicada y porque sabemos que el Gobierno no ha de aplicar a este asunto una novicia pasividad, hacemos punto por hoy."

INFORMACION MILITAR

Destinos en Artillería.

Coroneles: D. Manuel Lechónave, a excedente en la primera región, y D. José Morales, a excedente en la segunda.
Tenientes coroneles: D. Joaquín Gardoqui, a la Comandancia de Melilla; D. Julián Velarde, de reemplazo en la segunda región; D. Fulgencio Huarte, de reemplazo en la quinta; D. José Bonal, a excedente en el regimiento de montaña de Méllila; D. Adolfo Martínez Jurado, a la Comandancia de Cartagena, y D. Antonio Alcázar, al quinto regimiento montado.

Comandantes: D. Antonio Cortina, a la Comandancia de Mallorca; D. Luis Lombarte, al regimiento de montaña de Melilla; don Alejandro Sierra, a excedente en la sexta región; D. Luis Rodríguez Caso, al duodécimo regimiento montado; D. Luis García Lara, al octavo Depósito de reserva; D. Miguel Marías Allué, al noveno Depósito de reserva; D. José Caveda, a excedente en la séptima región; D. Agustín Varela, a secretario de la Comandancia principal de la octava región; D. José Orozco, a excedente en la primera; D. Benigno Anglada, a excedente en la quinta; D. Manuel Martínez Soliva, a excedente en la segunda; D. Joaquín Moreno, a excedente en la segunda; D. Miguel Pajardo, al duodécimo regimiento montado; y D. José Martínez Díaz, al tercer regimiento de montaña.

Capitanes: D. Emilio Trompeta, al Parque móvil y Comandancia de Ceuta; D. Juan de Torá, a la Comandancia de Ceuta; don Mariano Roy, a la Comandancia de Larache; D. Tomás Llana, al cuadro eventual de Larache; D. Leopoldo Rueda, a excedente en Ceuta; D. José Mayoral, al Parque móvil y Comandancia de Ceuta; D. Jesualdo Martínez Vivas, a la Comandancia de Cartagena; D. Raul Moya, al tercer regimiento de sitio; D. Pedro Solís, a la Pionería militar de Sevilla; D. Juan Martínez Ollala, a la Subinspección de tropas de la sexta región; D. Camilo Llorea, a la Subinspección de tropas de la tercera; D. Tomás González Martínez, a la Comandancia de Cartagena.

Don Santiago Romero Durán, a la Comandancia de El Ferrol; D. Francisco Lorente, a excedente en la octava región; D. José Gayoso, a excedente en la octava; D. Enrique Fernández Sarda, a excedente en la primera; D. Valentín Merás, a excedente en la sexta; D. Gonzalo Zabaleta, a la Comandancia de Pamplona; D. José Hermosa, a la Comandancia de Cartagena; D. Justo Leborburu, a la Escuela Central de Tiro (primera sección), y D. José López y García, al quinto regimiento montado.

Primeros tenientes: D. Antonio Alonso Estrada, a la Comandancia de Larache; D. José Garnero, al segundo regimiento montado; D. Jacobo Guizarro, a la Comandancia de Melilla; D. José Bardón, al segundo regimiento montado, y D. Fernando de Castro, al regimiento mixto de Ceuta.

Primeros tenientes de la escala de reserva: D. Manuel Fernández Vila, a situación de reserva en la octava región y afecto para haberes al décimoquinto Depósito de reserva; D. José Bernardo, al cuadro eventual de Ceuta; D. Mariano de Andrés, al noveno regi-

miento montado; D. Rafael García Arés, a reserva en la octava región y afecto para haberes al décimoquinto Depósito de reserva; D. Pablo Rouze, a reserva en la quinta región y afecto para haberes al décimo Depósito; D. Policarpo Andrades, a reserva en la sexta región y afecto para haberes al segundo Depósito, y D. Alejandro Hernández López, a situación de reserva en Melilla.

Destinos en la Guardia civil.
Comandante D. Eusebio Guerra Párraga, ascendido, de la Comandancia de Salamanca, a situación de excedente.

Capitanes: D. Manuel Cámpora Cornejo, ascendido, de la de Palencia, a situación de excedente; D. Sebastián Royo Salsamendi, de excedente, a la tercera compañía de la Comandancia de Avila; D. José Estarás Ferrero, de excedente, a la tercera de la de Zamora; D. Angel Núñez Arenas, de excedente, a la primera de la de Burgos; D. José Garzón Serrano, excedente, a la quinta de la de Alava; D. Félix Fernández Euseuro, de la tercera de la de Avila, a la Plana Mayor del décimo tercio; D. Casto Escolano D'Aiguaville, de la quinta de la de Alava, a la quinta de la de Teruel; D. José Redondo Crespo, de la primera de la de Burgos, a la segunda de la de Salamanca; D. Antonio López del Rincón e Hidalgo, de la tercera de la de Zamora, a situación de excedente; D. Francisco Partida Gómez, de la sexta de la de Málaga, a la octava de la de Huelva, y D. Eugenio Cid Ibañez, de la octava de la de Huelva, a la sexta de la de Málaga.

Primeros tenientes: D. Manuel Rodrigo Zaragoza, ingresado, a la Comandancia de Valladolid; D. Ricardo Román Rodríguez, ingresado, a la de Oviedo; D. Francisco Riego Gómez, de la de Valladolid, a la de Caballería del 21 tercio; D. Luis Rodríguez Fernández, de la de Caballería del 21 tercio, a la de Coruña; D. Manuel Villar Ibarrola, ascendido, de la de Avila, a la misma; D. Claudio Arias Romero, ascendido, de la de Jaén, a la misma, y D. Mariano Gómez Mateos, de la de Zamora, a la de Palencia.

Segundos tenientes: D. Antonio Marcos Sebastián, ascendido, de la Comandancia del Este, a la de Tarragona; D. Alberto García Fontanil, ascendido, de la de Toledo, a la de Guadalajara; D. Juan Falco Barellé, ascendido, de la de Caballería del quinto tercio, a la de Teruel; D. Jesús López de las Heras, ascendido, de la de Este, a la de Lérida; D. Paulino García Esteban, ascendido, del escuadrón de la de Sevilla, a la de Huelva; D. José Vadillo Vadillo, ascendido, de la de Toledo a la de Teruel; D. Ildefonso Rodríguez Faura, ascendido, del escuadrón de la de Murcia, a la de Cáceres; don José Fonseca Carreto, ascendido, de la de Córdoba, a la de Jaén; D. José Salinas Uliaga, ascendido, del escuadrón de la de Zaragoza, a la de Logroño; D. Mariano Ipiens Almuédvar, ascendido, de la de Huesca, a la de Lérida; D. Eugenio Jiménez Pedrero, ascendido, de la de Cáceres, a la de Zamora; D. Marcelino Pérez Pérez, ascendido, de la de Teruel, a la de Soría; D. Eduardo Rubio Romero, ascendido, del escuadrón de la de Ciudad Real, a la de Oviedo; D. Vicente Soler Alabán, ascendido, de la de Caballería del 14 tercio, a la de Burgos; don Ramón López García, de la de Vizcaya, a la de Gerona; D. José Almeida González, de la de Murcia, a la de Sevilla; D. Sebastián Martínez Parra, de la de Jaén, a la de Murcia; D. José Alarcón Rayo, de la de Guadalajara, a la de Jaén; D. Domingo Ibañez Manero, de la de Soría, a la del Este; D. Francisco Navarro Sánchez, de la de Gerona, a la de Caballería del quinto tercio.

Revista de comisario.
La del próximo mes de Julio la pasarán las clases militares que no forman Cuerpo, residentes en esta corte, en el orden que se expresa a continuación:

Los señores jefes y oficiales de plantilla no pertenecientes a Cuerpo y los pensionistas de las cruces de San Fernando y San Fermenguido, los días 1 y 2 y horas de tres a cinco de la tarde, ante el comisario de Guerra D. Jesús Martín de Diero, en la Costanilla de los Angeles, núm. 1 (Comisaría de Transportes).

Los jefes el día 1 y los oficiales el 2.
Los jefes y oficiales de reemplazo, transeuntes y con licencia de todos los Cuerpos del Ejército, los días 1 y 2, de tres a cinco de la tarde, ante el comisario de Guerra don Emilio Chacón Morera, y en el mismo local que los anteriores.

Los jefes el día 1 y los oficiales el 2.
Las partidas sueltas e individuos de tropa transeuntes, el día 2 y horas de tres a cinco de la tarde, ante el comisario D. Emilio Chacón Morera, y en el propio local que los anteriores.

La zona de reclutamiento de Madrid, número 1, y el primer Depósito Caballería Reserva, núm. 1, la pasarán el día 1, a las doce de la mañana respectivamente.

Los retirados por Guerra con arreglo a las leyes de 8 de Enero y 6 de Febrero de 1902 la pasarán los días 1, de tres a cinco de la tarde, en la Costanilla de los Angeles, número 1.

Los Depósitos de reserva de Ingenieros y Artillería, el día 1, a las once y diez y seis, respectivamente.

Se ha dispuesto que los alumnos de las Academias que han obtenido el asenso no se incorporen a sus destinos hasta la revista de Agosto próximo.

EN MEDINA DE POMAR

GRANDIOSA PEREGRINACIÓN

Convocadas por el señor cura párroco, han tenido una reunión las fuerzas vivas de esta ciudad, para tratar de llevar a cabo el domingo 4 de Julio próximo, la solemne peregrinación al Santuario del Sarcinal, de este término municipal, donde se venera la milagrosa imagen de Nuestra Señora del Rosario, con objeto de impetrar del cielo, por su mediación, conforme a los anhelos de Su Santidad, cese pronto el terrible azote de la actual guerra europea, y devuelva la ansiada paz a todos los corazones.

De los pueblos de los cuatro arcepiestrazgos vecinos y de otros muchos más, en los que cuando el entusiasmo, anuncian la venida de miles de peregrinos, señalándose la llegada de muchas familias de Madrid, Victoria y Burgos.

A reserva de ir detallando, y a medida que sean conocidos, los demás datos, adelantamos a nuestros lectores que se esperan innumerables personalidades de la capital, y un utilísimos orador sagrado.

Habrá por la mañana Comunión general, Misa solemne, cantada por centenares de niños de la Catequesis, con asistencia de las autoridades, de todos los pueblos, y por la tarde Rosario, procesión y Salve cantada por los peregrinos, romerías en el espacioso y lindo paseo de la Virgen, amenizada por la Banda Municipal.

Dada la competencia de las personas encargadas de la organización, auguramos un completo éxito.

Rogamos a nuestros suscriptores se sirvan manifestarnos las deficiencias que hallen en el reparto del periódico. EL DEBATE deberá recibirse antes de las nueve de la mañana.

LIBERALES Y REPUBLICANOS

UNA CONFERENCIA

Al medio día de ayer conferenciaron más de una hora el conde de Romanones y el Sr. Villanueva, acerca de los asuntos que habían de ser tratados después en la reunión de los jefes de las minorías liberales.

LA REUNION DE AYER

A las cinco y media de la tarde reunióse en el domicilio del marqués de Alhucemas los Sres. Azórate, Labra, Iglesias (D. P.), Romanones, Alvarez (D. M.), Nougues y Sánchez Robledo, este último en representación del Sr. Lerroux.

Don Melquíades Alvarez nos dijo que él asistía a la reunión obedeciendo a reiterados ruegos del Sr. Azórate.

La reunión duró hasta muy cerca de las ocho de la noche, facilitándose a los periodistas la siguiente nota oficiosa:

"Reunidos los Sres. Azórate, Labra, Iglesias (D. P.), Romanones, Alvarez (D. M.), Nougues, Sánchez Robledo y Alhucemas, en el domicilio de este último, en representación de las minorías parlamentarias a que respectivamente pertenecen, acordaron por unanimidad hacer la siguiente declaración: Que en las circunstancias actuales no hay razón ni siquiera pretexto que pueda legitimar la suspensión de las garantías constitucionales.

Decretar ahora dicha suspensión implicaría, a su juicio, un abuso de poder, tanto más claro cuanto que el ministro de la Gobernación, en recientes declaraciones a los periodistas ha manifestado que no existen motivos serios ni graves, a la hora presente, que aconsejen al Gobierno interrumpir la normalidad constitucional.

Consecuentes con este criterio, y hallándose, como se halla, en vigor la Constitución, el Gobierno no puede ni debe impedir el ejercicio del derecho de reunión, en la forma en que lo está haciendo, sin cometer una verdadera transgresión legal que, por lo sistemática e injustificada, constituye una notoria arbitrariedad merecedora de nuestra enérgica protesta.

Mientras los periodistas esperaban terminar la reunión, fueron observados de headamente, en nombre del marqués de Alhucemas, por los Sres. Lois, La Morena y Alvarez Mendoza.

LO QUE DICE ROMANONES
Cuando el conde de Romanones abandonaba la casa del Sr. García Prieto, nos acercamos a él suplicándole nos diese noticias más amplias de la reunión.

El conde nos dijo que tanto él como el Sr. García Prieto—que habían coincidido en un todo—concurrieron a la invitación del Sr. Azórate, porque siempre los liberales respondieron a los llamamientos de las izquierdas, recordando al efecto la asistencia de Morela al acto del teatro de la Princesa, y otros casos análogos.

Añadió que primeramente se había redactado otra nota, a la cual ni él ni el marqués de Alhucemas asintieron totalmente, porque ninguno de los dos podía haberse quejados de haber pertenecido a los Consejos de la Corona, ni que el Sr. García Prieto había sido ministro en la época del Sr. Canalejas.

La nota aprobada—terminó diciendo—tiene la significación importantísima de haber sido por unanimidad.

DICE DATO

El Sr. Dato, hablando ayer noche con un periodista, dijo que en la nota oficiosa de los reunidos se daba la razón al Gobierno, y repitió que el Gobierno no sunderá las garantías constitucionales y permitirá todos los mítines que se quieran celebrar, con la sola excepción de aquellos en que hayan de tratarse cuestiones que afectan a la neutralidad, pues esto podría dar ocasión para exteriorizar manifestaciones que pudieran ser perjudiciales para la política exterior de España, y además darían lugar a alteraciones del orden público.

LOS CONJUNCIÓNISTAS

A las diez de la noche se celebró en el Congreso la anunciada reunión de diputados de la Conjunción republicano-socialista. El Sr. Nougues dió cuenta en ella a sus compañeros de minoría de los resultados de la verificada por la tarde en el domicilio del señor marqués de Alhucemas.

Al terminar el acto, que duró más de dos horas, se facilitó a los periodistas la siguiente nota oficiosa: "Reunidos los Sres. Soriano, Castrovió, Iglesias, Talavera, Gómez Chaix, Ayuso, Barriobero y Nougues, éste dió cuenta del resultado de la entrevista con los representantes de las minorías liberales, leyendo la nota publicada por la Prensa, a la que prestaron su conformidad los reunidos. Se acordó realizar una campaña de propaganda por toda España, afirmando el criterio de la Conjunción y expuesta en notas anteriores, y en cumplimiento del acuerdo tomado antes de la crisis visitar al jefe del Gobierno para protestar de la abusiva suspensión de mítines."

Ultima hora

SERVICIO TELEGRAFICO
Bombardeo de Arras.
PARIS 28.
Comunicado oficial francés de las once de la noche:
Jornada relativamente tranquila en el conjunto del frente.
Lucha de Artillería en el Norte de Sochez, Neuville y Roelincourt.

SERVICIO RADIOTELEGRAFICO

El paso por el canal de Panamá.
POLDHU 28 (11,20 n.)
El agente del Lloyd en Colón telegrafía que debido a un desprendimiento de tierras en el corte de Culebra, ocurrido el sábado, se ha restringido el paso por el canal de Panamá a los barcos con 23 pies de calado.

EN EL CIRCULO DE LA UNION MERCANTIL

En el Círculo de la Unión Mercantil dió anoche una conferencia el ex diputado a Cortes D. César Duñadas.

Desarrolló el tema "Necesidad de organizar la producción de carbón para evitar la paralización de nuestras industrias y asegurar la independencia nacional".

Dice que el tema es de interés general, y que los Gobiernos le prestan poca atención, en el que debiera emplearse toda la actividad que se gasta en felias y fobias morbosas.

La guerra ha llegado a hacer sentir su repercusión a través de los mares en todas las naciones, en España incluidos.

Entre todos estos problemas es primordial el de la producción del carbón.

La producción del carbón no alcanza a cubrir más que las dos terceras partes del consumo, siendo necesario recurrir, para cubrir la otra tercera parte a la producción extranjera, principalmente a la inglesa.

Porque la falta de carbón puede dar lugar a la paralización de industrias, y con ella puede favorecerse la emigración de muchos miles de obreros.

Cita cifras de producción y de consumo de carbón en los años 1909 a 1915. Señala el hecho de que la Marina de guerra española se surta de carbón inglés, a pesar de que las experiencias comparativas realizadas con el carbón español y con el de la nueva Gales del Sur, llevado de Cardiff, hayan dado resultados favorables a la superioridad del carbón nacional.

Dice que en 1898 la pérdida de nuestro poderío colonial por falta de carbón, que llevó a la escuadra española al sacrificio, fué el cumplimiento de una profecía hecha en 1867 por un cronista del "The Standard", lamentándose de que después de diez y seis años continúe el problema sin resolver.

Afirma que la producción de hulla en España es suficiente a las necesidades nacionales, y que dentro de esta producción hay carbón útil para la Marina de guerra.

En España hay 12.000 kilómetros cuadrados de cuenca carbonífera, y la riqueza hulla llega a cuatro millones y pico de toneladas.

Es decir, que España pudiera ser una temible competidora de Inglaterra en la producción carbonífera.

Sólo en cohesión, son inferiores los carbonos nacionales a los ingleses, pero esta inferioridad afecta también a Francia, Alemania, Japón e Italia, naciones que han resuelto el problema elevando su producción de carbón de un modo grandísimo.

¿Qué hacemos nosotros en tanto que seguimos utilizando carbones ingleses para la Marina de guerra?

La guerra nos ha sorprendido sin resolver el problema, que es ya conflicto. Y el Gobierno sólo atiende a salvar la situación del momento. Pero es que llegará a ser imposible la resolución de esta situación, pues es ilusorio pensar que el conflicto se puede solucionar con carbón de Norteamérica.

Como solución señala la reforma radical de la legislación minera y el fomento de la construcción de vías de comunicación.

Excita a todos a realizar una labor intensa que obligue al Gobierno a fijar la atención en el problema, que es vital.

Termina afirmando que no hay más política posible que la política económica.

Sidra Vereterra y Cangas preferida por cuantos la conocen.

ACADEMIAS Y SOCIEDADES

En la última junta de la Liga africanista española el Sr. Sánchez de Toca dió cuenta de haber remitido al Ministerio de Fomento las conclusiones presentadas por la Sección cuarta encareciendo la necesidad de construir con urgencia embarcaderos de mineral en Melilla.

El Sr. Bonelli presentó conclusiones pidiendo lo siguiente: "Creación, en la Presidencia del Consejo de ministros, de un Consejo colonial con facultades autónomas que encane y unifique nuestra acción en Africa, Reorganización del Jalifato en armonía con el régimen del protectorado y dotándolo de medios suficientes. Sacar a concurso las obras públicas de Marruecos, garantizadas por los presupuestos de la zona del protectorado. Y creación en Marruecos de Dispensarios médicos y Centros de enseñanza servidos, en parte, por personal indígena instruido en España."

Después de otorgar un voto de confianza al Sr. Sánchez de Toca para que gestione este asunto, se levantó la sesión.

CASA REAL EL REY EN MADRID

A las diez y media de la mañana llegó ayer a Madrid el Rey, acompañado del Sr. Terán, ingeniero jefe de Obras públicas de la provincia de Segovia, haciendo el recorrido desde La Granja en hora y media.

Seguía a este automóvil otro, en el que iban el comandante Ponte y el marqués de Nájera.

Al llegar a Palacio, recibió el Sr. Sánchez de Toca, con quien conferenció durante una media hora.

Luego despatchó con S. M. el presidente del Consejo, que sometió a la firma regia decretos de Estado, Marina y Gracia y Justicia.

Después de las doce y media marchó el Rey a San Fernando para almorzar con el conde de Gavia. Fueron también a San Fernando el marqués de Viana y el conde de Maceda.

Desde San Fernando regresó a La Granja.

Hoy volverá el Rey a Madrid por la mañana.

A las seis de la tarde, despedirá en la estación a la Princesa de Salu-Salm, que marcha a Gibraltar.

Por la noche comerá en el palacio del Infante Don Fernando, regresando a La Granja mañana por la mañana.

EL VERANEAR DE LOS INFANTES

La Infanta Doña Isabel saldrá para Asturias el día 2 de Julio; se detendrá en Valladolid y León; llegará a Oviedo el día 5, y recorrerá luego las principales poblaciones asturianas.

El Infante Don Alfonso de Orleans y su augusta familia permanecerán aún unos días en El Pardo.

En breve también marchará a Fuenterabía SS. AA. el Infante Don Fernando y la Duquesa de Talavera.

UNA TROMBA EN CASTEVELL

Según noticias recibidas de Castevell, por aquel término municipal pasó ayer una tromba de agua, que ocupó una franja de terreno de dos kilómetros de largo y 500 metros de ancho, arrancando y tronchando árboles y plantas.

El vecindario sufrió gran emoción y se refugió en el templo, donde se expuso el Santísimo.

Los daños materiales ocasionados son incalculables.

En el Ayuntamiento

SESION EXTRAORDINARIA Ayer, a las once y media de la mañana, reuniose en sesión el Concejo madrileño, para continuar la discusión del famoso dictamen sobre renovación de licencias de las vaquerías del interior de Madrid, asunto que viene discutiendo el Ayuntamiento desde hace más de dos meses.

Presidió el alcalde, Sr. Prast. Una vez aprobada el acta de la anterior sesión, hizo uso de la palabra el Sr. García Cortés, quien manifestó que la minoría socialista mantenía íntegra la proposición presentada días anteriores, pidiendo la supresión de las vaquerías, en el plazo de seis meses.

El Sr. Valero Hervás afirmó que era inaceptable la enmienda de los socialistas, y que, a su juicio, sólo se debía ir a la clausura de aquellas vaquerías que no reúnan las debidas condiciones higiénicas.

Una vez aprobada la constitución de una Comisión técnica que estudie vaquería por vaquería, para proceder en cada caso con equidad y justicia.

El Sr. Iglesias indicó que deben clausurarse todas las vaquerías del interior, por que están en malas condiciones higiénicas, y constituyen un peligro para el vecindario. Después de rectificar los anteriores oradores habló el concejal de la Defensa Social, Sr. Silveira.

Información política.

HABLANDO CON EL PRESIDENTE EL REY

Ayer mañana llegó a Madrid S. M. el Rey, con el cual despatchó luego el presidente del Consejo.

Le ha visitado el presidente del Senado, Sr. Sánchez de Toca, que acudió a ofrecerle sus respetos y a darle gracias por su designación para dicho alto cargo.

Mañana volverá el Monarca para despatchar con los ministros de Guerra y Marina, y el jueves vendrá también para presidir el Consejo de ministros.

EL REY VISITAS Ayer mañana visitaron al señor presidente del Consejo los señores general Banofé, Boneta, Andrade, Millán, Vázquez de Mella, Pérez Bueno y una Comisión de ingenieros de Minas, que fué a hacerle algunas peticiones relativas a la clase.

EN EL CIRCULO CONSERVADOR El miércoles, a las seis de la tarde, tomará posesión el Sr. Dato de la presidencia del Círculo conservador y pronunciará su anunciado discurso.

—¡Hablará usted algo de la pasada crisis? —Creo que no. Se trata solamente de un acto privado, sin importancia política, en el que sólo se hablará de cuestiones de organización de partido. No tendrá, en absoluto, el alcance que se espera de él. Por otra parte, no hay ahora motivo, ni quiera pretexto para hablar políticamente.

—Y contestará usted algo a lo que han dicho no ha mucho los diversos políticos en sus últimos discursos? —¡Tampeco. No sería oportuno hablar a espaldas de esos oradores. Como ustedes ven, siempre que es preciso, les hablo comentando alguna frase o alguna actuación de los otros políticos, que ustedes luego accegen en sus momentos parlamentarios.

El único que pasará, que siguiendo la costumbre de todas las Sociedades, al tomar el presidente posesión de su cargo, pronuncie un breve discurso dando sus gracias.

CONSEJO DE MINISTROS El miércoles por la noche se celebrará el preparatorio del que el jueves la de presidir S. M.

LA VISITA DE SANCHEZ DE TOCA Respecto a la visita que anteaer le hizo el nuevo presidente del Senado, y que recogimos en nuestro número de ayer, dijo que sí la había recibido, mas sin otro carácter que el de una visita de atención y cortesía.

POR LA TARDE El jefe del Gobierno recibió ayer tarde en su despacho oficial la visita del señor ministro de Fomento, que fué a darle gracias por las cariñosas manifestaciones de que le hizo objeto el Sr. Dato con motivo de la desgracia que sufrió el Sr. Ugarte.

También visitó al presidente del Consejo el senador Sr. Parrés.

FOR LOS MINISTERIOS DE GOBERNACION Dice Sánchez Guerra. El ministro de la Gobernación manifestó ayer tarde que había recibido la visita del gobernador civil de Barcelona, con quien había quedado citado para hoy.

El Sr. Andrade permanecerá en Madrid tres ó cuatro días.

El Sr. Sánchez Guerra recibió también la visita de una Comisión de Aldea del Cano (Cáceres), presidida por el diputado señor vizconde de Amaya.

Los comisionados pidieron al ministro auxilios para los agricultores de aquel pueblo, que han perdido las cosechas a consecuencia de un enorme pedrisco.

El Sr. Sánchez Guerra facilitó a los periodistas varios telegramas.

Uno de Ciudad Real diciendo que los obreros agrícolas de Miguelterra han reanudado sus faenas.

Otro de Jaén dando cuenta de que el tren núm. 142 arrolló, cerca de Puente Arroyuelo, a dos niños de ocho y diez años, que resultaron muertos.

Otro de Sevilla diciendo que los obreros de Arabal han vuelto al trabajo.

Y otro de Cádiz comunicando que en Medina Sidonia se ha descomulgado un intento de sedición que tenía por objeto poner en libertad a los detenidos con motivo de un complot anarquista obrero.

Han sido detenidos dos ferbreros en envíos establecidos se reúnen los complicados, y dos miembros de la directiva del Centro obrero, todos los cuales han sido entregados a un Juzgado especial nombrado al efecto.

SOCIEDAD TOMA DE DICHOS

Ayer se celebró en la Vicaría la toma de dichos de la distinguida y bella señorita María Teresa Breñón y Valenzuela y nuestro entrañable amigo el secretario del Centro de Madrid de la A. C. N. de J. P., D. Manuel Gómez Roldán y de Vela y Arece.

Fueron testigos por parte de la novia el síndico del Ayuntamiento de Valencia D. Miguel Cabañillas y D. Manuel Lasarte; y por parte del novio, D. Mateo de la Villa y nuestro querido secretario de Redacción, D. Luis de Aristizábal.

La boda se celebrará a mediados del próximo Julio.

FALLECIMIENTO Ha muerto cristianamente en esta corte la señora doña Josefa Baranda Sampayo de Cano.

Esta tarde, a las seis, tendrá lugar la traslación del cadáver al cementerio de la Sacramental de San Justo.

Desearse en paz la finada, y reciba su familia nuestro muy sentido pésame.

NOTICIAS VARIAS El sábado verificóse en la finca "El Quinto" la última tirada de patos de la presente temporada.

Las copas fueron otorgadas a Sr. Narváez, que ganó las dos primeras, y al conde de San Clemente.

—La señora viuda de Silvela, marquesa del mismo título, ha obsequiado con una comida a algunos de sus íntimos.

Con la señora de Silvela y con sus hijos sentáronse a la mesa el presidente del Consejo, D. Eduardo Dato, y los ministros de Gracia y Justicia ó Instrucción pública, señores Burgos y Maza y conde de Esteban Collantes.

VIAJES Han salido de esta corte: para La Granja, los condes de Villaverde de Alta y sus hijos; para Fuenterabía, los condes de la Vega de Ren, y para Cabañón, los señores de Gómez Acebo (D. Sebastián).

—Se han trasladado de Almadenejos a Cullón, doña María Márquez de Prado, y de Villayoya a Yecla, D. Vicente Muñoz.

—Ha legado: de Ferrol, D. Alfonso de Cal y Fernández.

NOTICIAS LA TEMPERATURA

El termómetro marcó ayer: A las ocho de la mañana, 17 grados. A las doce, 25. A las cuatro de la tarde, 22. Temperatura máxima, 27 grados. Idem mínima, 13. El barómetro marcó 706 mm. Variable.

Desearse contribuir a la acción de las autoridades en su campaña contra la mendicidad, al señor marqués de Santillana, respondiendo generosamente a requerimiento del señor gobernador civil, ha ofrecido colocar como peones en las obras del depósito de aguas de Valdeleatas, término de Fuencarral, hasta un centenar de braceros que realmente querían trabajar, pagando, les el salario corriente.

El día 1 de Julio próximo quedará cerrada la suscripción popular para obsequiar al señor marqués de Retortillo con las insignias de la gran cruz de San Gregorio el Magno.

Los puntos de suscripción son: Centro Popular de la Inmaculada (Rey Francisco, 5), y Redacción de "El Universo" (Ole, 5), y (1).

En Medina Sidonia (Cádiz) ha sido descomulgado un intento de evasión, proyectado para poner en libertad por la fuerza a los detenidos de un complot anarquista.

Los trabajadores, dueños de los establecimientos en que se celebraban las reuniones de los empleados ó individuos de la Junta directiva del Centro Obrero, han sido detenidos y entregados al juez especial que entiende en el sumario incoado con motivo del complot antedicho.

OPOSICIONES Y CONCURSOS Se hallan vacantes por excedencia y han de proveerse por traslación, las secretarías de los Juzgados de primera instancia de Guía y de Purbena, ambas de categoría de entrada.

El plazo para solicitarlas es el de treinta días naturales.

Reconocidas oficialmente como graduadas las escuelas modelo sitas en la plaza del Dos de Mayo y en la calle de Don Juan de Austria, la Dirección general de Primera enseñanza declara que deben proveerse ocho plazas de maestros y otras tantas de maestras en la primera de ellas y seis de maestros en la segunda.

CASA L. DIEZ GALLO

Sus chocolates y cafés son los más preferidos por todos. Costanilla Angeles, 15.

SUCESOS

VARIOS Amenazas de muerte.—Isidro Tudela, de cuarenta y ocho años, albani, con domicilio en la calle de Galileo, núm. 54, ha denunciado a Bernardo Alegre, por amenazas de muerte continuamente.

CASA REAL

El Sr. Valero Hervás afirmó que era inaceptable la enmienda de los socialistas, y que, a su juicio, sólo se debía ir a la clausura de aquellas vaquerías que no reúnan las debidas condiciones higiénicas.

Una vez aprobada la constitución de una Comisión técnica que estudie vaquería por vaquería, para proceder en cada caso con equidad y justicia.

El Sr. Iglesias indicó que deben clausurarse todas las vaquerías del interior, por que están en malas condiciones higiénicas, y constituyen un peligro para el vecindario.

OTRAS NOTICIAS UN CONSEJO DE GUERRA EN LARACHE?

En los círculos militares se decía ayer que en breve tendrá lugar en Larache un Consejo de guerra, ante el cual comparecerán unos oficiales complicados en determinación de un asunto, del que se ha ocupado la Prensa días atrás.

DIPUTADO FALLECIDO Ha fallecido en Valladolid el diputado a Cortes por Villalpando D. Francisco Zaramona.

DESCANSE EN PAZ. "LA TRIBUNA", DENUNCIADA Por un artículo titulado "El León y el zorro" fué denunciada anoche "La Tribuna". Muy de veras lamentamos el percance del querido colega.

OPORTUNIDAD DE LA ALTA CÁMARA

Ante la Comisión de Gobierno interior, tomó ayer posesión, a las cinco de la tarde, el nuevo presidente de la Alta Cámara.

El secretario, Sr. Vázquez de Zafra, dió lectura al Real decreto, por el que se nombra presidente al Sr. Sánchez de Toca, y el vicepresidente primero, D. Francisco de los Santos Guzmán, le dió posesión, pronunciando un breve discurso, enalteciendo las cualidades y méritos del nuevo presidente.

En igual sentido hablaron después el conde de Vilches, en nombre de los conservadores, y el ex ministro señor conde de Albox en el de la minoría liberal.

CASA L. DIEZ GALLO

Sus chocolates y cafés son los más preferidos por todos. Costanilla Angeles, 15.

SUCESOS

VARIOS Amenazas de muerte.—Isidro Tudela, de cuarenta y ocho años, albani, con domicilio en la calle de Galileo, núm. 54, ha denunciado a Bernardo Alegre, por amenazas de muerte continuamente.

CASA REAL

El Sr. Valero Hervás afirmó que era inaceptable la enmienda de los socialistas, y que, a su juicio, sólo se debía ir a la clausura de aquellas vaquerías que no reúnan las debidas condiciones higiénicas.

Una vez aprobada la constitución de una Comisión técnica que estudie vaquería por vaquería, para proceder en cada caso con equidad y justicia.

El Sr. Iglesias indicó que deben clausurarse todas las vaquerías del interior, por que están en malas condiciones higiénicas, y constituyen un peligro para el vecindario.

OTRAS NOTICIAS UN CONSEJO DE GUERRA EN LARACHE?

En los círculos militares se decía ayer que en breve tendrá lugar en Larache un Consejo de guerra, ante el cual comparecerán unos oficiales complicados en determinación de un asunto, del que se ha ocupado la Prensa días atrás.

DIPUTADO FALLECIDO Ha fallecido en Valladolid el diputado a Cortes por Villalpando D. Francisco Zaramona.

DESCANSE EN PAZ. "LA TRIBUNA", DENUNCIADA Por un artículo titulado "El León y el zorro" fué denunciada anoche "La Tribuna". Muy de veras lamentamos el percance del querido colega.

OPORTUNIDAD DE LA ALTA CÁMARA

Ante la Comisión de Gobierno interior, tomó ayer posesión, a las cinco de la tarde, el nuevo presidente de la Alta Cámara.

El secretario, Sr. Vázquez de Zafra, dió lectura al Real decreto, por el que se nombra presidente al Sr. Sánchez de Toca, y el vicepresidente primero, D. Francisco de los Santos Guzmán, le dió posesión, pronunciando un breve discurso, enalteciendo las cualidades y méritos del nuevo presidente.

En igual sentido hablaron después el conde de Vilches, en nombre de los conservadores, y el ex ministro señor conde de Albox en el de la minoría liberal.

BIBLIOTECAS GRATUITAS PARA TODOS

El Patronato Social de Buenas Lecturas ofrece a los lectores de nuestro periódico un número de ejemplares de cada uno de los libros de formar gratuitamente una selecta y numerosa Biblioteca.

Relación de las obras de regalo y publicaciones que constituyen esta ventajosa oferta:

- Cada año remitirá GRATUITAMENTE 12 obras, y en el actual las siguientes: El Alcázar de Zalamea (drama), por Calderón de la Barca. La Perfecta Casada, por Fr. Luis de León. La Estrella de Sevilla (drama), por López de Vega. La Gitanilla (novela ejemplar), por Miguel de Cervantes Saavedra. El sí de las niñas, comedia en prosa, por Moreto. Romancero general escogido. La Sagrada Pasión, por Fr. Luis de Granada. La Golondrina (novela premiada), por Menéndez Pelayo. Carta del Filósofo Rancio (Padre Alvarado). La verdad sospechosa (comedia), por Alarcón. El Idiote de Robledo (novela premiada), por Menéndez Pelayo. Cuentos de PATRIÁ, por varios autores, entre ellos Menéndez Pelayo, Rodríguez Marín, Ocanto, Concha Espina, etc. Para tener derecho a este envío gratuito es condición indispensable suscribirse a los PERIÓDICOS MÁS BARATOS DE ESPAÑA!

Por más de 5,50 cada año recibirán mensual suscripción las publicaciones y número de ejemplares que siguen:

- Un ejemplar mensual de La Buena Prensa y El Buen Libro. Diez ejemplares mensuales de La Cultura Popular. Diez idem id. de Pan y Catecismo. Cinco idem id. de Frailes y Monjas. Debemos advertir que por poco más de un centimo diario es imposible conseguir más lectura.

BOLETIN DE SUSCRIPCION. Table with columns for profession, domicile, and subscription price.

INAUGURACION DE UNAS OBRAS

VILLANUEVA DE LA SERENA 28. Ayer, con la mayor solemnidad, se ha verificado la inauguración de las obras del puente sobre el río Guadiana.

Dió su bendición el Prelado de la diócesis, que, además, colocó la primera paleta de cemento, siguiéndole en tal operación doña Emilia Gómez, el gobernador y el alcalde y Comisiones y personalidades, además de una multitud inmensa.

El Prelado pronunció un elocuente discurso. Después se celebró un banquete de 150 cubiertos, en el antiguo Palacio Prioral.

ESPAÑA Y EXTRANJERO

COTIZACIONES DE BOLSAS

Table with columns for market type (Bolsa de Madrid, etc.), price, and change.

CASA L. DIEZ GALLO

Sus chocolates y cafés son los más preferidos por todos. Costanilla Angeles, 15.

SUCESOS

VARIOS Amenazas de muerte.—Isidro Tudela, de cuarenta y ocho años, albani, con domicilio en la calle de Galileo, núm. 54, ha denunciado a Bernardo Alegre, por amenazas de muerte continuamente.

CASA REAL

El Sr. Valero Hervás afirmó que era inaceptable la enmienda de los socialistas, y que, a su juicio, sólo se debía ir a la clausura de aquellas vaquerías que no reúnan las debidas condiciones higiénicas.

Una vez aprobada la constitución de una Comisión técnica que estudie vaquería por vaquería, para proceder en cada caso con equidad y justicia.

El Sr. Iglesias indicó que deben clausurarse todas las vaquerías del interior, por que están en malas condiciones higiénicas, y constituyen un peligro para el vecindario.

OTRAS NOTICIAS UN CONSEJO DE GUERRA EN LARACHE?

En los círculos militares se decía ayer que en breve tendrá lugar en Larache un Consejo de guerra, ante el cual comparecerán unos oficiales complicados en determinación de un asunto, del que se ha ocupado la Prensa días atrás.

DIPUTADO FALLECIDO Ha fallecido en Valladolid el diputado a Cortes por Villalpando D. Francisco Zaramona.

DESCANSE EN PAZ. "LA TRIBUNA", DENUNCIADA Por un artículo titulado "El León y el zorro" fué denunciada anoche "La Tribuna". Muy de veras lamentamos el percance del querido colega.

OPORTUNIDAD DE LA ALTA CÁMARA

Ante la Comisión de Gobierno interior, tomó ayer posesión, a las cinco de la tarde, el nuevo presidente de la Alta Cámara.

El secretario, Sr. Vázquez de Zafra, dió lectura al Real decreto, por el que se nombra presidente al Sr. Sánchez de Toca, y el vicepresidente primero, D. Francisco de los Santos Guzmán, le dió posesión, pronunciando un breve discurso, enalteciendo las cualidades y méritos del nuevo presidente.

En igual sentido hablaron después el conde de Vilches, en nombre de los conservadores, y el ex ministro señor conde de Albox en el de la minoría liberal.

LOS MEDICOS FORENSES CONGRESO NACIONAL

En la Real Academia de Jurisprudencia se celebró la sesión preparatoria del Congreso de médicos forenses, quedando constituida la Mesa definitiva por los señores siguientes: Presidente, D. Salvador Ballesteros...

concepto, ya sean estos servicios en propiedad, ya por sustitución. El tema cuarto fué aprobado en esta forma después de razonarlo la presidencia: "Que los sueldos de los médicos forenses y de las prisiones preventivas sean los que siguen: De 2.000 pesetas anuales en los Juzgados de entrada..."

CUESTIONES INTERNACIONALES

El Convenio de pesca con Portugal. Ayer se reunió en el Ministerio de Estado la Comisión hispano-portuguesa encargada de redactar las bases para el nuevo Convenio de pesca entre España y Portugal. Los comisionados portugueses son, como se ha dicho, el contraalmirante D. Alvaro D'Acosta Ferreira, delegado del Gobierno, y los doctores Moreira Carbalho, Faneira, J. de Fialho y Barbosa.

VIDA RELIGIOSA

CULTOS PARA HOY

DIA 29.-MARTES (Fiesta de precepto).—Santos Pedro y Pablo, apóstoles; Santos Marcelo y Anasio, mártires; San Siro, Obispo, y Santa Benita, virgen. La Misa y Oficio divino son de Santos Pedro y Pablo, con rito doble de primera clase con Octava y color encarnado.

CULTOS PARA MAÑANA

DIA 30.-MIÉRCOLES La Comemoración de San Pablo, apóstol; San Basilio, mártir; San Marcial, Obispo; San Cayo, presbítero; San León, subdiácono, y Santa Lucía y Emiliana, mártires.

TOROS Y TOREROS

Llegada de Belmonte. Procedente de Burgos llegó ayer a Madrid, en el expreso del Norte, el diestro Juan Belmonte. Desde la estación, donde le esperaban muchos amigos, fué trasladado el herido en una camilla a su domicilio.

ESPECTACULOS PARA HOY

ZARZUELA.—(Penúltimas funciones).—A las cinco (sencilla), Los cascabelos y Tierra la puerta.—A las seis (doble), Sybill.—A las diez y cuarto (doble), Sybill.

SOCIEDAD DE Altos Hornos de Vizcaya BILBAO FÁBRICAS EN BARACALDO Y SESTAO. Lingote al cok de calidad superior para fundiciones y hornos Martin-Siemens.

LA SEÑORA DOÑA JOSEFA BARANDA SAMPAYO DE CANO HA FALLECIDO EL DIA 28 DE JUNIO DE 1913 Después de haber recibido los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad.

Balneario de LA ISABELA SACEDÓN (Guadalajara) Especial para todas las enfermedades nerviosas. De 1 de Julio a 30 de Septiembre.

POSICIONES DE LA MUJER EN LAS AVANZADAS DEL CATHOLICISMO CONFERENCIA PRONUNCIADA ANTE LA UNION DE DAMAS ESPAÑOLAS Por el M. R. P. CALASANZ RABAZA

PARA TODOS NUESTROS LECTORES CUPÓN REGALO EL DEBATE, deseandó que sus numerosos lectores de dentro y fuera de Madrid puedan tener un grato recuerdo de este periódico en sus casas...

MAQUINAS DE ESCRIBIR Y CALCULAR Gran taller de reparaciones de Emilio Yebra, mecánico por oposición del Ayuntamiento de Madrid.

Sociedad general DE INDUSTRIA Y COMERCIO COMPANIA ANONIMA DOMICILIADA EN BILBAO Capital: 25.000.000 de pesetas.

VERANEANTES PLAYAS artísticas, Véndese 6 arriéndose hotelo viajeros, hotelito amueblado familia. Dos grandes locales. Véndese casa de campo. Terreno para hotelo. Informes: Ilustración, 4, 2.º, centro.

DIEZ CUPONES Como el presente dan derecho a una AMPLIACION FOTOGRAFICA regalo de "EL DEBATE"

LA ACTUACION DE LA CIUDADANIA Conferencia de D. Antonio Ballesteros, catedrático de la Universidad Central, se vende en el kiosco de EL DEBATE a 50 céntimos.

EL IDEAL MONARQUICO EJER INCONMOVIBLE DE LA VIDA NACIONAL Conferencia de D. Félix Llanos y Torrijal. Se vende, al precio de 50 céntimos, en el kiosco de EL DEBATE.

LA GARRA DRAMA HIDRATADO CRITICA TERRESTRE por NISO Y EURYALO SE VENDE EN EL KIOSCO DE EL DEBATE PRECIO: 40 CÉNTIMOS

LA PRENSA AGENCIA DE ANUNCIOS Combinaciones económicas de varios periódicos. Pídanse tarifas y presupuestos. CARMEN, 19 - Teléfono, 123 - MADRID.

Acción Social Católica. Orientaciones e indicaciones para la formación de SINDICATOS AGRICOLAS. El agricultor y el obrero en el Sindicato Agrícola. Algunas instrucciones para utilizar sus ventajas.

SERVICIOS DE LA COMPANIA TRASATLANTICA LINEA DE BUENOS AIRES Servicio mensual saliendo de Barcelona el 4 de Zaragoza el 5 y de Cádiz el 7, para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires...